

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan positif antara persepsi terhadap keterlibatan ayah dalam pengasuhan dengan *adversity intelligence* pada mahasiswa rantau di Yogyakarta. Hal tersebut dapat dilihat dari koefisien korelasi (r_{xy}) = 0,336 ($p < 0,010$) yang berarti ada hubungan yang positif antara persepsi terhadap keterlibatan ayah dalam pengasuhan dengan *adversity intelligence* pada mahasiswa rantau di Yogyakarta. Mahasiswa rantau yang merasakan peran ayah dalam kehidupannya dan memiliki persepsi yang positif terhadap keterlibatan ayah selama pengasuhan maka mahasiswa rantau tersebut cenderung memiliki *adversity intelligence* yang tinggi, sehingga membuat mahasiswa rantau mampu menghadapi permasalahan dalam kehidupan di perantauan. Sebaliknya, mahasiswa yang memiliki persepsi yang negatif terhadap keterlibatan ayah dalam pengasuhan cenderung memiliki tingkat *adversity intelligence* yang rendah. Adapun sumbangan efektif persepsi terhadap keterlibatan ayah dalam pengasuhan terhadap *adversity intelligence* pada mahasiswa rantau di Yogyakarta adalah sebesar 11,3%, sementara sisanya 88,7% dipengaruhi oleh faktor-faktor lain yang tidak diteliti dalam penelitian ini.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, terdapat beberapa saran yang dapat peneliti berikan antara lain :

1. Bagi Subjek

Subjek seharusnya meningkatkan kualitas interaksi dengan ayah meskipun berada di perantauan. Interaksi yang dilakukan dapat secara langsung maupun tidak langsung. Interaksi yang baik dengan ayah dapat membuat subjek memiliki persepsi yang lebih positif terhadap keterlibatan ayah dalam pengasuhan. Selain itu, untuk memiliki persepsi yang positif terhadap keterlibatan ayah dalam pengasuhan, subjek dapat melakukan interaksi intens dengan ayah. Jika subjek memiliki persepsi positif terhadap peran ayah, maka kemampuan subjek dalam memecahkan masalah akan meningkat.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Dalam penelitian ini, persepsi terhadap keterlibatan ayah dalam pengasuhan terbukti mampu memberikan sumbangan terhadap *adversity intelligence* mahasiswa rantau di Yogyakarta. Adapun sumbangan efektif yang diberikan adalah 11,3%, sementara sisanya 88,7% dipengaruhi oleh faktor-faktor lain. Masih terdapat banyak faktor-faktor lain yang dapat mempengaruhi *adversity intelligence* seseorang. Hal ini membuka ruang bagi peneliti selanjutnya untuk melakukan penelitian atau kajian ilmiah yang berkaitan dengan *adversity intelligence* dan melihat faktor-faktor lain yang dapat mempengaruhinya.